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Data: 28/06/2016 
Hora: 09h00min  
Local: Auditória Maria Eglantina Nunes Rondon / SUSAM 
 

ABERTURA: Aos vinte e oito do mês de junho do ano de dois mil e dezesseis, às oito 
horas e quarenta e três minutos, no Auditório Maria Eglantina Nunes Rondon, localizado 
na sede da SUSAM, situada na Av. André Araújo nº 701 - Aleixo, foi realizada a 279ª 
(DUCENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA NONA) Reunião e 225ª (DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA 
QUINTA) Ordinária do Conselho Estadual de Saúde - CES/AM.  Cumprindo o rito 
regimental, o Ex-secretário Executivo da SUSAM José Arnaldo Lima Grijó, 
cumprimentou aos presentes, e na oportunidade comunicou que o presidente do CES/AM 
Dr. Pedro Elias de Souza em decorrência de compromisso na Casa Civil não estará 
presente na reunião. Secretário Executivo senhor Maderson da Rocha Furtado que 
conduzirá a reunião, agradeceu aos conselheiros pelo período que esteve com os 
mesmos em uma relação promissora e de respeito.  
 
ITEM 01– APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA ATA: 1.1- 277ª (DUCENTÉSIMA 
SEPTUAGÉSIMA SÈTIMA) Reunião e 224ª (DUCENTÉSIMA VIGÉSIMA QUARTA) 
Ordinária de 31 de maio de 2016. A Ata foi colocada para manifestação dos 
Conselheiros, e na oportunidade o Conselheiro Rui Guilherme Neves de Souza, solicitou 
alteração na linha 554 “ser acompanhada”, leia-se “ser consultada”, linha 550 “estudo”, 
leia-se “estudo a questão do reordenamento”. 
 
ITEM 02- COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS: As Comunicações Recebidas e 
Expedidas do CES/AM estão na Secretaria Executiva do CES/AM, à disposição dos 
Conselheiros. 2.2  Informamos que os Conselheiros Cecília Leite Motta de Oliveira e 
João Batista da Costa Paula comunicam seus afastamentos dos mandatos de 
Conselheiros Estadual de Saúde, temporariamente, em virtude de candidatura aos cargos 
Políticos. Documentos no CES/AM. 2.3  Municípios que solicitaram capacitação: Coari, 
Maués, Novo Airão, Presidente Figueiredo, Urucurituba e Tefé. 2.4  Ofício Circular nº 
058/2016 – CMS/PIN, informa que o mandato dos Conselheiros Municipal de Saúde de 
Parintins encerrou-se no dia 04 de junho/2016. 
 
ITEM 03 – INFORME DOS CONSELHEIROS: Conselheiro José Rodrigues 
cumprimentou os odontólogos e todos os presentes e comunicou que foi designado para 
realizar capacitações para conselheiros no município de Urucurituba, a capacitação 
ocorreu no auditório da Câmara Municipal os vereadores foram convidados, mas não 
compareceram, os conselheiros levaram seus membros, Alberto Jorge Rodrigues da 
Silva disse que dentro da mesma linha dos conselheiros Gilson Apurinã e Jackson 
Guimarães gostaria de registrar a fala que fez na audiência do Ministério Público Estadual 
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e Federal a deselegância do Ministério em não convidar oficialmente este Conselho 
Estadual e o conselho Municipal de Saúde para discutir a saúde pública é um fato 
imperdoável, inaceitável e falou para a própria procuradora, como é que o Ministério 
Público ignora essas duas instâncias para uma discussão tão séria quando nesse exato  
 
 
momento nas comissões deste conselho está discutindo o reordenamento, da mesma 
forma que o Ministério Público foi célere em recomendar noventa dias de adiamento do 
reordenamento sem levar em conta as urgências que o próprio Ministério Público.  
 
ITEM 04 – HOMOLOGAÇÃO: 4.1 Ofício nº 005/2016 – Associação dos Aposentados e 
Pensionistas      do Estado do Amazonas – indica o senhor Francisco Félix Urquiza, 
para compor no CES/AM, na 2ª Suplência do segmento (Instituições, Entidades e/ou 
Movimentos e Aposentados do Estado do Amazonas,  em substituição ao Conselheiro 
Milton Abreu Prudente Costa. O vice presidente do CES/AM conselheiro Gilson Aguiar 
da Silva  solicitou ao conselheiro Roberto de Assis Rodrigues possa solicitar a pessoa 
indicada que se faça presente para assumir por ser a quinta vez que sai de pauta essa 
indicação por que na sua ausência prejudica os trabalhos, se a pessoa indicada não está 
podendo assumir o Sindicato tome as providencias e indique outra para assumir e não 
prejudicar as decisões que também diz respeito ao segmento dos aposentados, solicita 
que o sindicato tome as devidas providencias quanto a essa situação.  
ITEM -4.2  Ofício nº 015/2016 – COSEMS/AM – Indica o Senhor Judas Tadeu Jerônimo 
de Almeida, em substituição a senhora Marcilene Martins Rodrigues, na 2ª Suplência 
do segmento de gestor pelo Conselho de Secretários Municipais de Saúde do Amazonas 
– COSEMS/AM, na composição do CES/AM. Estando presente os indicados o  Secretário 
Executivo senhor Maderson da Rocha Furtado colocou em votação, a indicação foi 
aprovada pela plenária.  
 
 ITEM 05 – APRESENTAÇÃO, DISCUSSÃO E DELIBERAÇÃO DA PLENÁRIA: 5.1 - 
Parecer Técnico do Projeto Pedagógico do Curso de Graduação em Odontologia, da 
Faculdade Metropolitana de Manaus – FAMETRO. Relator: José Rodrigues – Chefe do 
Departamento da Coordenadoria de Controle e Avaliação – DERCAV. O conselheiro José 
Rodrigues iniciou a apresentação dizendo que o parecer Técnico apresenta justificativas 
com base na legislação aplicável inclusive aquelas relacionada aos Conselhos de Saúde, 
o parecer Técnico encontra-se arquivado na Secretaria Executiva do CES/AM para 
consulta dos conselheiros. 
5.2 - Apresentações do Planejamento do Centro de Referência Estadual em Saúde do 
Trabalhador - CEREST/AM-DABE, referente ao exercício de 2016. Relator: Antônio 
Augusto Castro Albuquerque – Coordenador da Saúde do Trabalhador/SUSAM. 
Cumprimentou aos presentes e disse que de acordo com a solicitação da Secretaria 
Executiva do CES/AM apresenta o Planejamento do CEREST-AM para 2016, esse 
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planejamento é executado no CEREST-AM normalmente na última quinzena do mês de 
novembro ou na primeira quinzena do mês de dezembro onde fazem uma avaliação das 
ações que foram desenvolvidas e o planejamento para o ano seguinte. Após o relato a 
apresentação foi encaminhada na integra para os devidos fins de acordo com a plenária. 
Em seguida arquivada na Secretaria Executiva do CES/AM para consulta dos 
conselheiros. O Conselheiro José Rodrigues, o primeiro escrito para discussão do item, 
salientou dizendo. “Teve uma coisa que me preocupou logo no início do primeiro eixo. 
Você falou de Saúde Infantil, eu não entendi, não tem o trabalhador infantil, não está claro 
a exposição e nem a ação da atividade porque é como se existisse trabalhador Infantil na 
Rede, e eu acho que não tem.  
 
ITEM 06 – APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO DA PLENÁRIA: 6.1 - Apresentação e 
discussão sobre criação, estrutura     organizacional, dotação orçamentária de repasse de 
recursos e participação da UNISOL na Fundação Hospital do Coração Francisca Mendes. 
Apresentação: Juliana Dias Palheta Braga – Diretora Administrativa e Financeira do 
Hospital Universitário Francisca Mendes. Bom dia a todos os nobres presentes e 
participantes da mesa, meu nome é Juliana Palheta sou diretora Administrativa 
Financeira, sou farmacêutica, vim apresentar o Hospital Francisca Mendes, vou fazer um 
breve histórico, o Hospital Francisca Mendes foi inaugurado no dia vinte e um de junho de 
mil novecentos e noventa e nove, atendendo somente os funcionários públicos do Estado 
do Estado do Amazonas, em dois mil e três a Universidade Federal do Amazonas, 
assumiu a gestão do hospital, conforme termo de contrato de prestação de serviços de 
Administração Hospitalar, o número do processo 1493/2003 – UNISOL, a participação da 
UNISOL – Fundação de Apoio Institucional Rio Solimões, é basicamente  pra administrar 
o hospital Francisca Mendes, a partir de agosto de dois mil e cinco o hospital foi 
credenciado como Unidade de Assistência de Alta Complexidade  Cardio Vascular, por 
serviço de cirurgia cardio vascular, procedimento de cirurgia intervencionista, cirurgia 
vascular, procedimento inter vascular extra cardíaco e laboratório de eletro fisiologia, em 
seis de maio de dois mil e quatorze foi publicado a Lei 4026 que dispõem sobre a criação 
da conversão do Hospital do Coração Francisca Mendes , vinculada a Secretaria de 
Estado da Saúde – SUSAM , alterando as leis delegadas 67e 77, ambas de dezoite de 
maio dois mil e sete e outras alterações e dá outras providências, em outubro de dois mil 
e  quatorze  foi solicitada a criação da Unidade  Orçamentaria nº 17307 do Sistema 
de Administração Financeira  Integrada Ampliada, no entanto, considerando que a 
Fundação ainda não é gestora dos recursos repassados pelo Ministério da Saúde, não 
possui estrutura organizacional, não possui Dotação Orçamentária,  ainda não pode ser 
considerada como Fundação do Coração como muitos pensam, estamos recebendo 
ofícios como Fundação do Coração Francisca Mendes, ainda não é, somos Hospital 
Francisca Mendes, a execução financeira do hospital é realizada por duas unidades 
gestoras, seriam a Secretaria de Estado da Saúde - SUSAM e o Fundo Estadual de 
Saúde – FES. 6.2 - Apresentação e discussão das Atividades realizadas em 2015 e 
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programadas para 2016 da Fundação Adriano Jorge. Apresentação: Tarcila Rodrigues – 
Administradora/Assessora de Planejamento da Fundação Adriano Jorge. O conselheiro 
Gilson Aguiar da Silva informou que a Fundação deu entrada em um documento 
solicitando apresentação apenas para a Comissão de Finanças do CES/AM. 6.3 - 
Apresentação do Fórum Amazonense de Saúde Mental. Apresentação: Rosângela 
Aufiero - Membro fundador do Fórum. A senhora Rosângela Aufiero disse que o Fórum 
Amazonense de Saúde Mental já esteve em várias instâncias, inclusive no Conselho 
Municipal de Saúde de Manaus, o Fórum Amazonense é uma articulação composta por 
trabalhadores, usuários e familiares da rede de Saúde Mental de todo o Estado, 
representantes de conselhos de classes, entre eles o Conselho Regional de Psicologia, 
setores públicos, privados e organizações sociais civis, todos em defesa da luta anti 
manicomial, pela reforma psiquiátrica e pelo SUS. 
 
TEM 07 – O QUE HOUVER: Duração individual de 03 minutos, seguindo em ordem 
de inscrição. Conselheira Cecília Leite Motta de Oliveira disse que estiveram no 
HEMOAM e o Dr. Nelson Fraijji atendeu com muita simpatia e relatou exatamente como 
estava a situação do HEMOAM, a crise financeira que realmente ele tem passado, que a  
 
 
ordem do governador é reduzir gastos em 20% e a fundação foi a única que realmente 
atingia esse percentual de redução, com isso prejudicou a fundação como o serviço de 
limpeza.  
 
ITEM 08 - ANIVERSARIANTE DO MÊS: João Batista da Costa Paula, dia 05; Ana 
Selma Rodrigues Pinheiro, dia 10; Isaac Gomes Benayon, dia 20; Heliana Nunes Feijó 
Leite, dia 27.  O vice-presidente Conselheiro Gilson Aguiar da Silva, parabenizou os 
aniversariantes do mês e na oportunidade, solicitou que os palestrantes envolvidos nas 
próximas reuniões devem atentar-se a regra dos 20 minutos de apresentação e que os 
Conselheiros coloquem em prática a regra aprovada na pauta de 3 minutos destinados a 
discussão do tema a ser abordado, para que não ocorram casos de esvaziamento da 
plenária ou prolongamento do tema, após essas considerações finais agradeceu a todos os 
presentes e encerrou a reunião às 13h e 06min. Conselheiros Titulares presentes: 
Cleidinir Francisca do Socorro, Ana Selma Rodrigues Pinheiro, Cecília Leite Motta de 
Oliveira, Rui Guilherme Neves de Souza, Isaac Gomes Benayon, João Batista da 
Costa Paula, Alcides Januário de Souza, Roberto de Assis Rodrigues, Gilson Aguiar 
da Silva, João Bosco de Lima e Warlen Marques de Oliveira. Conselheiros Suplentes: 
José Arnaldo Lima Grijó, José Rodrigues, Silvano de Souza Fonseca, Gilson Apurinã 
Peixoto da Silva, Alberto Jorge Rodrigues da Silva, Márcio Rafael Rodrigues, 
Ronaldo André Bacry Brasil, Dartanhã Gonçalves da Silva, Ivan Santos de Andrade, 
Glauciomar de Assis Passos Nogueira, Jackson Guimarães Cordeiro, Eliete Silva 
Siqueira, Elton de Jesus Côrrea de Souza e Jefferson Flores Aguiar da Silva. 
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Ausência justificada: A presente Ata encontra-se arquivada na Secretaria Executiva do 
Conselho, para fins documentais, à disposição dos interessados. Manaus, 28 de junho de 
2016. 
 
 


